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北秋田市教育委員会 

平成２８年７月定例教育委員会会議録 

 

１．招集年月日   平成２８年７月２８日（木） 

 

２．招 集 場 所   旧北秋田市中央公民館２階 式場 

 

３．開会及び閉会   開会：午後１時  閉会：午後２時５分 

 

４．出 席 委 員   委員長：永井 高道   委 員：佐藤 正俊 

           委員：吉田 美樹   委員：小林 真 

委員（教育長）：三澤 仁 

 

５．欠 席 委 員   な し 

 

６．出 席 職 員   教育次長：長崎 幸雄  総務課長：松橋 久司    

学校教育課長：遠藤 元博  生涯学習課長：宮腰 正樹   

スポーツ振興課長：水木 正範    

総務課総務係長：三澤 忠博（書記） 

 

７．傍 聴 者   な し 

 

８．報 告 事 項    

【教育長報告】 

   （１）７月の学校の状況 

（２）小・中学校校長等緊急連絡協議会について 

（３）第１回「いじめ」実態調査について 

（４）子ども交流事業「合川まと火交流プロジェクト」（7/23～25） 

（５）学校再編計画に係る第 1回検討委員会（7/28） 

（６）教育留学について 

（７）その他 

   

【各課長報告】 

  ・７月の行事報告、８月の行事計画 
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９．附 議 案 件   

（１）議案第 28号 北秋田市学校給食センター条例施行規則の一部を改正する規則 

の制定について 

 

１０．会議録 

永井委員長 

 

 

 

 

 

 

三澤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それではただ今から、７月定例教育委員会を開きたいと思います。最

初に署名委員を２番の佐藤委員にお願いします。 

前回二つの会議が行われましたけれども、予め会議録について配布し

ていると思いますが、加筆・その他ありましたらお願いします。 

特にないようですので、承認ということでよろしくお願いします。 

 では、最初に３番の諸報告を三澤教育長にお願いします 

 

 小中学校が夏休みに入りまして約一週間経とうとしています。８月２ 

４日まで３３日間の夏休みです。夏らしい天気が続くと良いのですが、 

今のところ水の事故、交通事故は報告されておりません。 

 今日ちょうど秋田県公立小中学校の教頭候補者の一次試験が行われて 

おります。北秋田市から３名が１次試験に挑戦しております。 

 今 ALTの更新時期でありまして、昨日アーロン ALTがアメリカに帰り 

ました。代わって２名の ALT、バート２３歳テキサス州男性、キャンディ 

ス２２歳ミネソタ州の２人が昨日来日しました。もう１人８月に来るこ 

とになっておりますので、合わせて７名の ALTに２学期から小中学校の 

英語あるいは外国語活動に参加して指導を行うことになっています。 

それでは、７月の学校の状況を報告します。 

 

１．７月の学校の状況 

（１）児童数・生徒数 

・小学校 1,238名、中学校 654名、計 1,892名、児童生徒数変わりあり 

ません。 

（２）事故報告・職員の異動 

・小学２年生。左肘関節骨折。自転車で左側に転倒。 

・小学３年生。左膝下裂傷。休み時間に外でサッカーしようと慌てて玄 

関戸ガラスに衝突した。 

・小学１年生。右足首亀裂骨折。くぼみに右足がはまりバランスを崩し 

て転倒、右足首を強く捻った。 

・職員の事故。車で出勤途中、自転車を押して横断歩道を渡っていた６ 

０代女性との接触。教員の処分はまだ。 
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・職員の育児休業、１名。 

・職員の病気休暇、１名 

・職員の病気休暇延長、１名 

・職員の休職期間延長、２名。 

（３）不登校の状況（６月分） 

・小学生２名、中学生９名、計１１名 

（４）栄光 

・資料のとおり 

 

２．小・中学校校長等緊急連絡協議会について 

 県内の小中学校の校長が一堂に招集されて緊急の会議が開かれまし 

た。それは、これまで県内の小中学校で脅迫状や免許詐欺、交通事故等 

不祥事があって気を引き締めよう、教師自身の生活改善、学校の綱紀粛 

正等のもう一度緊張した生活をしなさいというような協議会でありま 

す。一つの不祥事が学校の不信感を招く、それを回復すためには相当な 

時間と労力が必要だということで、教師に引き締めていきたいものだと 

思っています。 

 

３．第１回いじめ実態調査（４月～６月） 

 【別紙資料を説明】 

 

４．子ども交流事業「合川まと火交流プロジェクト」（7/23～25） 

 合川中学校の生徒が東京都国立市と交流していて、合川でやっている 

まと火を国立市においても展開して、非常に好評を博しております。今 

年で３年目で、中学生１２名、大人１２名が車で２泊３日の交流してき 

ました。今年度も大変好評で、向こうの中学生とも良い交流をしてきた 

との報告を受けています。 

 

５．学校再編計画に係る第１回検討委員会（7/28） 

 児童生徒の減少に歯止めがかからない。これまでも小学校の統廃合を 

進めてきた訳ですが、依然として学校の規模が小さくなって、複式学級 

がどんどん生じてくるために、小中学校を含めた新たな再編計画が必要 

となってきた。そこで平成２９年度から４３年度まで１５年を見通した 

案を練ってみた。それについて今日第 1回目の検討委員会がこの定例委 

員会終了後に開催されるわけですが、委員は全部で１７名です。自治会 

関係が５名、学校保育園の PTA関係が８名、有識者が４名で構成してお 
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永井委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

松橋総務課長 

 

佐藤委員 

 

 

ります。先ず委員会でなぜ再編計画をしなければいけなかったかを最初 

に話ししながら、教育委員会事務局で考えた案を提示して、それをたた 

き台にして第２回目以降の検討委員会、あるいはそれぞれの地区におい 

て説明会を進めながらこのプランを策定し、市長にあげて、議会で審議 

して通れば、正式な案として 29年度からの学校再編成に向かって動き出 

すことになります。 

 

６．教育留学について 

 これまでも中学生２人が合川中に短期の教育留学をしてきましたが、 

この後も３～５年生の児童を予定している。A君はマレーシアのインター 

ナショナルスクールから４日間合川小学校にいました。とても楽しかっ 

たという感想を述べて帰りました。 

この後大阪から小学校４年生、宮城県から小学５年生が長期の留学で

合川小学校の児童と一緒に生活や勉強をする予定です。 

 

７．その他 

 市の文化祭ですが、今年度は１０月２９日から３１日まで３日間行わ

れます。演示部門は北秋田市文化会館、展示部門は森吉スポーツセンタ

ーで行われます。 

 

 何か質問があればお願いします。 

 合川中学校の宮城県から来た子どもをテレビで観ましたけれども、感 

動的なものでした。同級生達の非常に温かい応接ぶりが印象的でした。 

その連続として、今合川小にも来るわけですが。 

 それでは、再編プランに関して質問とかご意見がありましたらお願い 

します。 

 まさに議会で教育長が発言された「大胆な計画」そのとおりになると 

いう感想を持ちましたが。 

 

 統合になるまで、耐震はどうなっていますか。 

 

 今は１００％です。 

 

 森吉中学校の校舎はこれまで保ちますか。何回も見てきたけど相当状 

態は良くないと思うが。 
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松橋総務課長 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

 

松橋総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永井委員長 

 

 

 

 

 

松橋総務課長 

 

 

 

 先ず悪いところは修繕で対処療法になりますが、何とか保たせたいな 

と思っています。 

  

 環境的には申し分のない場所なのだけれども、何せあそこ全体が炭鉱 

のカスを投げた場所であったので、校舎自体が大分傾いたり、教室棟と 

理科室棟が離れていく状況もありましたね。それが大分手を加えて直し 

てもらったのだけれど、相当年取ったという気がします。改修工事だけ 

で済むのかと思います。 

 

 本当は新築を考えたのですが、現在の敷地に校舎を建てた場合は補助 

の対象にならないということが分かりまして、大規模しかないだろうと。 

大規模改造もやりようがありまして、一番大きな長寿命化事業で校舎を 

改修すると、ほぼ新築に近い形になりますが、欠点は校舎の位置を変え 

たり向きを変えたりすることが柔軟にはできない。それと今の校舎が非 

常に大きな校舎なので、この後コンパクトな校舎でも十分間に合う位で 

すので、そこをどう釣り合いをとるか難しいかなと考えています。庁内 

の検討委員会でも、総務部総務課長や財政課長も森吉出身なので、今か 

ら森中の場所を動かすとなれば森吉地区で蜂の巣をつつくことにならな 

いか聞いたのですが。本当であればこの先阿仁部は中学校１つで十分間 

に合うくらいですので、合川中学校の校舎が保たなくなってきた時を考 

えれば、米内沢辺りに新しい校舎を建てた方がいいのでしょうけれども、 

今合川中学校と合川小学校の立地条件もいいし、将来的に人数が少なく 

なってきた場合は小中の連携の一貫校という選択枝もありますので、そ 

ういったことを総合的に考えながら森吉中学校の校舎の取扱いを決めて 

いく必要があるのかなと思っています。 

 

 それでは今日の３時から第 1回の検討委員会が開催されるということ 

ですので、今後の課題や意見等出てくると思いますので、よろしくお願 

いします。 

 それでは、他にないでしょうか。 

 では諸報告に入っていきます。総務課長。 

 

＜行事報告＞ 

・7/11、リフレッシュ学園終業式 

・7/15、東北６県市町村教育委員会連合会研修会（宮城県松島町） 

・7/26、県学校給食研究大会（能代市） 
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遠藤学校教育 

課長 

 

 

 

 

永井委員長 

 

宮腰生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永井委員長 

 

水木スポーツ 

振興課長 

 

 

 

 

＜行事予定＞ 

・8/22、短期教育留学 

  30日までの予定。合川小学校で 2日授業。 

・8/31、リフレッシュ学園始業式 

 

 それでは遠藤課長お願いします。 

 

＜行事計画＞ 

・8/1～5、市センター職場体験学習 

・8/9、校務支援ソフト八戸市視察 

・8/23、いじめゼロサミット 

  今年で３回目。民政児童委員も視察。 

 

 それでは宮腰課長お願いします。 

 

 ＜行事報告＞ 

・7/22、全国遺跡環境整備会議第 1回実行委員会 

・7/23～24、防災キャンプ 

  大阿仁小学校で避難生活の疑似体験、炊き出しなどに約 120人参加。 

・7/23～25、子ども交流事業「合川まと火プロジェクト 2016」 

  子ども 12人、大人 12人参加。 

  

＜行事計画＞ 

・8/7、北秋田市民俗芸能大会 

  ５団体が出演。 

・8/15、北秋田市成人式 

  今年の対象者は 314人で出席者を募っている。 

 

 次に水木課長お願いします。 

 

＜行事報告＞ 

・７/27～28、第 1回北秋田市８人制バレーボール大会 

  今まで地区ごとにやっていたものを合併後 10年も経ったので北秋田 

市全体で初めて行った。92名８チームの参加。 
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永井委員長 

 

 

 

 

松橋総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

永井委員長 

 

 

全委員 

 

永井委員長 

 

 

三澤総務係長 

 

 

永井委員長 

 

 

 

 

 

 

＜行事計画＞ 

・8/1、第 1回北秋田市なわとび大会 

・8/28、大北中学校新人総体陸上大会 

  大館の陸上競技場が現在改修中なので臨時的に鷹巣で開催。 

 

 ただ今の報告で質問やご意見がありましたらお願いします。 

 それでは案件の方に入ります。 

 議案第 28号北秋田市学校給食センター条例施行規則の一部を改正する 

規則の制定について説明をお願いします。 

 

＜「議案第 28号 北秋田市学校給食条例施行規則の一部を改正する規則

の制定について」の説明＞ 

鷹巣小学校併設の鷹巣中部学校給食センターが１学期いっぱいで廃止

となり、その後鷹巣北部学校給食センターと統合するということで、そ

の内容の改正です。併せて給食対象校の内容が変わってきます。 

これによって、市内の給食センターは鷹巣北部、鷹巣南部、もりよし

の３センターになります。 

 

ただいまの提案に対して、何かありますか。 

それでは提案のとおり規則の制定について承認をお願いします。 

 

 はい。 

 

 それではその他で、次回の定例教育委員会の開催についてお願いしま 

す。 

 

 次回の８月定例教育委員会の開催は、８月２５日木曜日の午後１時か 

ら、この式場で行う予定しております。 

 

 あと特に無いのですが、７月１４，１５日と長距離の出張をして参り 

ましたので簡単にご報告いたします。先ほど教育長の方からお話があり 

ましたが、今回の松島で行われた教育委員会連合会の研修会は、課題が 

多い研修会でした。前年の青森市がかなりのレベルが展開されていたの 

に対し、おやっと思うような内容でした。意気込んではいるのだけれど 

内容が伴わない。急いでやるとこうなるのだなというケースであったよ 

うに思われますが、ただ冒頭に、私たちの周りには非常に問題が山積し 
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佐藤委員 

 

 

 

 

 

 

三澤教育長 

 

三澤総務係長 

 

 

 

佐藤委員 

 

三澤総務係長 

 

佐藤委員 

 

三澤総務係長 

 

佐藤委員 

 

 

 

三澤教育長 

 

 

ている。それらの課題にどのように対処するのかと、ある意味では非常 

に参考になった研修会でした。来年は秋田県で担当するので、どこでや 

られるかは分からないが、関係者は心して準備しなければならないなと 

いう感想を持ちました。 

特に松橋課長には大変ご苦労をおかけしました。ありがとうございま

した。 

 あと他にありませんでしょうか。 

 

 この北教育事務所の緊急指示だけれども、ポケモン GOに関わっては新 

記事等には１０代の子ども達がゲームに入っていく数が多いということ 

で、６０歳以上も多いようで、事故を起こすなって言ったって、とても 

無理ですね、今の段階では。私もどういう内容か分からないのだが、夢 

中になっているのですね。うち方の子ども達も持っているんでかね、ス 

マートホンとか。 

 

 うち方の ALTもやっているみたいだ。 

 

 私もどんなものかと思ってやってみていますが、GPSを使った地図が示 

されて、歩いていると途中でモンスターが現れて、それを捕らえるとき 

にカメラを通した現実の風景が出てきて捕獲するというゲームです。 

  

 そのポケモンは北秋田市も徘徊しているのですか。 

 

 至るところで現れます。 

 

 それを求めて子ども達は歩くのですか。 

 

 そうです。多いのは公園とか広いところが多いです。 

  

 今後、教育委員会としてどう取り組んでいったら良いものか。事故が 

起きてからだと大変なことになるし、高校生もおそらくこればかりだと 

思うのですね。私の姿は見てないのですが。 

 

 菅官房長官も言っていましたが、全国的な、世界的な流れだから、も 

ういろんな事故が起きているのだから。ただ今日の情報をみていると、 

熱しやすく冷めやすいという。ただゲットするだけで難しいことは何も 
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（午後２時５分 閉会） 

   

 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

小林委員 

 

 

吉田委員 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

三澤総務係長 

 

 

宮腰生涯学習 

課長 

 

 

 

吉田委員 

 

三澤教育長 

 

永井委員長 

 

 

いらないし、１週間くらいで冷めるというんですよ。 

 

 そういう記事が載っていましたね。機械を買いなさいみたいな感じで 

すね。北秋田市の子ども達はスマートホンを持ってないですよね。ただ 

こうなると欲しくてしょうがないですよね。毎日のようにニュースに流 

れるし、今でもゲームに夢中になっているのに、大変心配だね。 

 

 スマホは、高校生はほとんど持っているのでないですか。中学生は家 

庭の事情によるけど。  

 

 都会の方では小学校でも当たり前のように持っていて、インタビュー 

を受けていた親子がスマホを１台ずつ持っていてびっくりしましたが。 

 

 他県から教育留学に来ている子どもは持っていますね。こちらの子ど 

も達は持って無いのだけれども。 

 パソコンでは出来ないのですね。ということは携帯を買わなければい 

けないのですね。 

 

 アプリというのを取り込んでからのゲームですので、スマホかタブレ 

ットになります。 

 

 今のことに関係して情報提供ですが、他の遺跡に夜な夜なこのような 

ポケモンをゲットしに行っている人がいっぱいいるそうで、うち方の伊 

勢堂岱遺跡はどうかというと、早速やってみたらポケモンは配置という 

か、出ないことを確認しています。 

 

 設定は出来るみたいですね。福島の原発のところも削除してね。 

 

 夜中にも徘徊するんだ。  

 

 睡眠時間を削りながら歩き回らないとゲットできないみたいですよ。 

でも心配ですけれども。 

 それでは復唱はしませんけれども、よろしくお願いします。 

 それでは、以上をもちまして定例教育委員会を終了します。 


